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世盃外4球淨負巴林收兵
港足轉戰亞盃外第3圈比賽

短說
長話

全國劍擊錦標賽圓滿落幕
全國劍擊錦標賽暨十四運會預賽第2站日前圓滿落幕，其中江蘇
隊在林霄打出單局20分下，仍於男子佩劍團體決賽以40：45不敵廣
東隊；女子花劍團體決賽方面，江蘇隊全隊發揮失常，以14：45不
敵福建隊。

國籃亞洲盃預選賽挫日本
香港文匯報訊（記者楊浩然）中國

男子籃球隊（國籃）昨日下午出戰在菲
律賓舉行的男籃亞洲盃預選賽首場賽
事，結果國籃憑老將周鵬攻入16分和
交出兩次助攻，以66：57擊敗日本男
籃，順利旗開得勝。
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香港文匯報訊（記者楊浩然）香港足球代
表隊（港足）於本港周二凌晨的世界盃外圍
賽亞洲區40強小組賽C組最後一輪賽事，在
有主帥麥柏倫被逐下以0：4淨負巴林；然
而，早前雖有消息指在分組排第4名的港足將
要轉戰附加賽爭取亞洲盃外圍賽參賽資格，
但亞洲足協昨日卻宣布，港隊可以直接出戰
亞洲盃外圍賽第3圈賽事。
港足是役由安永佳出任箭頭，並配以鄭兆
均和羅梓駿作支援，這組合在上半場有不俗
發揮，更數次製造攻門機會，可惜未能把
握；到下半場，港足的表現突然下滑，最終
被巴林連下四城勝出比賽，而港足主帥麥柏
倫更在尾段因向球證投訴對方不應獲得12碼
時表現過激而被逐。
今場比賽過後，港足已完成所有40強賽事，
最終在C組以1勝2和5負得5分成績排第4
位；早前有消息指，在世盃外出局的港足將要
轉戰亞洲盃外圍賽附加賽，以爭取出戰外圍賽
資格，但亞洲足協昨日宣布，世盃外第2圈未

能晉身12強賽的3隊次名、小組第3、小組第4
及3隊成績最佳第5名，將可以直接參加亞洲
盃外圍賽第3圈賽事，因此港足可直接參加亞
盃外第3圈比賽，而印尼、柬埔寨、中國台北
及關島則需要參加亞盃外附加賽。
賽後，麥柏倫被問到有關港足下半場表現

下滑、後防及守門員表現和領紅牌原因等問
題，麥柏倫回應時指：「我也不明白下半場
突然失準的原因，我曾問過球員是否感到疲
累，但沒有得到回應；我想這和適應性或有
關，港超聯的比賽節奏較慢，球員來到這種
國際賽自然在體能和心理上要花較多時間適
應。至於門將葉鴻輝今場已作出多次美妙撲
救，失4球根本是非戰之罪。此外我認為第2
球12碼是對手插水，所以立即作申訴，結果
便被逐。」
麥柏倫和港隊的合約將在本月底屆滿，據

報足總將開會討論其續約事宜，未知會否獲
續約的麥柏倫則寄語港隊未來必須有更多集
訓和友賽才會有進步。

香港文匯報訊（記者 楊
浩然）中國國家足球隊（國
足）於香港時間周三凌晨的
世界盃外圍賽亞洲區40強
A組最後一場賽事，憑武磊
的一傳一射以及張稀哲和張
玉寧的入球，以3：1擊敗
已經出線的敘利亞，成功晉
級12強賽階段。
事實上，今場比賽有點例行公事味道，因在對敘利亞比賽前，

國足已肯定就算落敗也基本可以晉級12強賽，因為約旦同日以
0：1不敵澳洲。然而，國足在比賽中還是展現出頑強鬥志，最終
在武磊帶領下順利贏波，報卻上屆世盃外12強賽被敘利亞逼和，
最終失去殺入俄羅斯世界盃決賽周機會之仇。本場獲勝後，國足
以8戰6勝1和1負得19分，以小組第2名身份從40強賽出線，12
強賽將在今年9月舉行，並在7月1日進行抽籤。
賽後，武磊的表現受到球迷的一致好評，「武磊yyds（永遠的

神）」的詞條衝上了微博熱搜前5位；事實上，武磊的表現也證
明了球員留洋對爭取進步確甚有幫助，難怪主教練李鐵早前曾表
示作為中國唯一的留洋球員，所有人都看到武磊的進步，更希望
他退役後能把學到的東西帶回國家，幫助中國足球。而看來中國
足球如想有更長遠的發展，讓更多球員出外學法或是必要的一
步。
至於李鐵賽後則明言，球隊必須多點和更強對手對碰，才能夠

取得進步：「這不是一場輕鬆的比賽，我很滿意球員在場上表現
出的頑強鬥志和精神；我們過往在這樣水平的比賽打得比較少，
國足希望能盡量安排高水平熱身對手，多參與高質量比賽，只有
與12強比賽水平的強隊交手，這支隊伍才會真正成長起來。」

2016年里約奧運會，中國劍擊隊出征的13人
中9人是奧運新兵，而在即將到來的東京奧運會
上，15名中國隊劍客中只有兩人有奧運經歷。中
國劍擊協會主席王海濱表示，希望國家隊在東奧
成績可超越2016年里約奧運。
「里約奧運會上中國隊的成績和倫敦時相比有

下滑，我們從2017年開始進行新周期的組隊，
到現在是一個爬坡的過程，培養了一些新人，也
有許安琪這樣的老隊員回歸，這次東京只有她和
孫一文打過奧運會。」中國劍擊協會主席王海濱
說。
中國劍擊隊在倫敦奧運會上創造了2金1銅的

歷史最好成績，但在里約僅得1銀1銅，在東京
能否打一個翻身仗？「我們的目標是做得比里約

好。」王海濱說，「國家隊把各個小項都進行了
重點準備，以團體帶個人。」
東京奧運會劍擊項目有12枚金牌，中國隊歷

時兩年多的資格賽爭奪，實現了全劍種參加奧運
會的目標，其中女子重劍、女子佩劍和男子重劍
獲得了團體賽資格。王海濱認為，從資格賽的結
果看，中國劍擊隊在世界上仍是一方諸侯。「42
支隊伍這次獲得奧運資格，只有俄羅斯、意大利
和美國滿額參賽。我們在出線人數上能排在第
6，和強隊目前我們還達不到全面對抗，要以點
帶面。」
中國劍擊隊的奧運爭金重點仍是目前排名世界

團體第一的女子重劍隊，但其他項目並非沒有希
望。「我們的男子重劍團體（世界排名第6）這

次是歷史上第一次通過資格賽晉級奧運會，資格
賽期間也贏過一些歐美強隊，而且重劍項目偶然
性很大。女子佩劍邵雅琦個人排在世界第4，具
備一定實力。」王海濱說。 ●新華社

王海濱：中國劍擊隊東奧目標超里約

張家朗蔡俊彥狀態巔峰

港隊劍指東奧港隊劍指東奧港隊劍指東奧
團體賽獎牌團體賽獎牌團體賽獎牌

香港文匯報訊（記者 郭正謙）今屆香港女子重劍隊同樣被寄予厚
望，江旻憓表示比起上屆奧運，自己無論心理及體能上均有了不少進
步，希望以好成績回報教練Tavi多年來的陪伴及付出。
羅馬尼亞籍教練Tavi在5年前來港後，一手將香港女子重劍隊提升至

世界一流之列，近一年多以來疫情肆虐全球，Tavi更是全程留港協助港
隊訓練，江旻憓表示教練Tavi為女子重劍隊付出良多，期待今屆奧運能
以成績作為回報：「Tavi近一年來都留在香港沒有回過家鄉，沒比賽時
又會教我很多新招讓我保持新鮮感，我現在愈來愈喜歡劍擊也是因為
他，希望今屆奧運能讓他看到我的進步。」
上屆奧運江旻憓於個人賽16強止步，今屆當然希望可以有所突破，

她表示已準備了很多新絕招為對手帶來驚喜：「上屆奧運自己練得不
夠，今屆自己心態、技術及體能上均準備得更好，近年經過受傷及奧運

延期令自己變得更有耐
性，很期待奧運的來
臨，在賽場上表現
這一年多以來
苦 練 的 成
果。」

今屆奧運香港劍擊隊一共派出
8名運動員參賽，男子花劍

隊及女子重劍隊分佔四個席位，
首度出戰團體賽的「男花」即被
寄予爭牌厚望，第二度出戰奧運
的張家朗表示已準備好背負壓力
應戰：「男子花劍隊近年在國際
賽有不俗成績，外間對我們有期
望很正常，比起里約奧運時體驗和享受心態，今屆
奧運我們會力爭佳績，壓力是一定有，但不該逃避
而是想辦法化壓力為動力。」張家朗表示團體賽會
以獎牌為目標，而個人賽則沒有特定目標，能夠發
揮出應有水平就好。

新體能教練對團隊幫助大
男子花劍隊的信心除了源於近年的亮麗成績，還有這一年來的刻苦訓練，目前

香港男子花劍世界排名最高的蔡俊彥表示過去一年的確捱得不容易，東京奧運正
是檢驗成果的最佳舞台：「以往習慣一年中有一半時間在外地比賽，不過這一年
來卻只能困在體院訓練，不過再艱苦和枯燥的訓練我們都已經捱過，更加期待奧
運來臨，找回和隊友一起並肩作戰的感覺。」蔡俊彥表示自新體能教練加入後對
團體幫助很大，為奧運的頻密賽程作了最好的準備：「體能教練為我們度身訂做
了劍擊專用的訓練內容，能感覺到耐力有了很大的提升，去到奧運這種頂尖舞台
每場都是硬仗，不過我們相信港隊絕對有能力和任何對手周旋。」

總教練指臨場發揮最重要
劍擊隊總教練鄭兆康認為，港隊經過多年的大力培育，現已成功踏進收成期，

目前每名劍手狀態均非常好，雖然長時間沒有正式比賽是較為「蝕底」，不過一
切都取決於臨場發揮：「歐美很多劍手在過往一年均繼續有俱樂部比賽，這方面
我們是有一些『蝕底』，不過劍擊不是一項有標準、可以量化的運動，在各個選
手水平差距不大的情況下，臨場發揮才是最重要。」

江旻憓望回報教練付出

今屆東京奧運港隊多線衝牌，近年進步神

速的劍擊隊被視為有望實現「零的突破」

的重點項目，男子花劍隊兩大主力張家

朗及蔡俊彥均表示雖然近一年來只有

一次正式比賽，不過在新體能教

練催谷下狀態正處巔峰，對

團體賽獎牌志在必得。
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●張家朗已準
備好背負壓力應
戰。
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●港隊教練團
和成員與傳媒見
面。
香港文匯報記者
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●●江旻憓江旻憓（（左左））感激教練感激教練TaviTavi 栽栽
培培。。 香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙攝攝●●江旻憓江旻憓（（左左））等現場作示範等現場作示範。。

香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙攝攝

●●安永佳安永佳（（右右））是役正選上陣是役正選上陣。。 足總圖片足總圖片

●●伊沙伊沙（（99號號））替巴林射入替巴林射入1212碼碼。。 足總圖片足總圖片

●● 武 磊武 磊
（（中中））在比在比
賽中拚搶賽中拚搶。。

新華社新華社

●● 王海濱希王海濱希
望國家隊在望國家隊在
東奧成績能東奧成績能
超越里約奧超越里約奧
運會運會。。

新華社新華社

●●周鵬周鵬（（右右））在比賽在比賽
中投籃中投籃。。 新華社新華社


